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平平平平成２５年第３回横手市議会６成２５年第３回横手市議会６成２５年第３回横手市議会６成２５年第３回横手市議会６月定例月定例月定例月定例会会会会    

一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要 旨旨旨旨    

    

    

■■■■    一般質問の日一般質問の日一般質問の日一般質問の日程程程程    

平成２５年６月１７日（月）～１９日（水） 本 会 議 
   

                      ※午前１０時、開会の予定です。 

    

■■■■    一般質問の順一般質問の順一般質問の順一般質問の順序序序序    

期日 順番 議席番号 議  員  名 頁 

１１１１    １２ 番 髙髙髙髙    橋橋橋橋            大大大大    議 員 １ 

２２２２    ６ 番 齊齊齊齊    藤藤藤藤            勇勇勇勇    議 員 ２ 

３３３３    １７ 番 菅菅菅菅    原原原原    惠惠惠惠    悦悦悦悦    議 員 ３ 

４４４４    ９ 番 小小小小    野野野野    正正正正    伸伸伸伸    議 員 ５ 

17 日 

５５５５    ５ 番 青青青青    山山山山            豊豊豊豊    議 員 ６ 

６６６６    １６ 番 佐々木佐々木佐々木佐々木            誠誠誠誠    議 員 ７ 

７７７７    ４ 番 土土土土    田田田田    百合子百合子百合子百合子    議 員 ８ 

８８８８    ３０ 番 田田田田    中中中中    敏敏敏敏    雄雄雄雄    議 員 10 
18 日 

９９９９    ３ 番 髙髙髙髙    橋橋橋橋    聖聖聖聖    悟悟悟悟    議 員 11 

10101010    ７ 番 立立立立    身身身身    万千子万千子万千子万千子    議 員 12 

11111111    ２ 番 佐佐佐佐    藤藤藤藤    誠誠誠誠    洋洋洋洋    議 員 13 19 日 

12121212    ８ 番 鈴鈴鈴鈴    木木木木    勝勝勝勝    雄雄雄雄    議 員 14 
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１．【１２番 髙橋 大 議員】 

 

１．横手市自治基本条例案について 

１） 提案にいたるまでの経緯について。 

 

 

 

 

   ２） 市民の定義についてどう考えるか。 

 

 

 

 

   ３） 権利と義務は一対であるべきと思うが。 

 

 

 

 

   ４） あえて住民投票の項を設けた理由について。 

 

 

 

 

   ５） この条例案に市長自身の思いは何割程度込めることが出来たか。 
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２．【６番 齊藤 勇 議員】 

 

１．ＴＰＰについて 

  １） ＴＰＰは例外なき関税、非関税障壁の撤廃が大前提となっていることについて、以下

市長に所見を問う。 

 

      アメリカとの事前交渉で、コメ・乳製品・砂糖など関税の保証を得ることができな

いばかりか、参加条件とされた「入場料」― 牛肉、自動車、保険の３分野で丸のみ状

況だ。その他の分野の二国間協議の行方にはリスクがあると考える。 

 政府試算で３．２兆円の農業生産減少と、加工関連も含め１０兆円を超える影響額

の試算がある。 

      当市は、ＴＰＰの影響額をどう見ているか。「守るべき」ものを市長はどう守ってい

くのか。 
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３．【１７番 菅原 惠悦 議員】 

 

１．介護保険事業、高齢者福祉計画について 

１） 全国的に介護保険利用者が年々増え、総費用が膨らんでいると報道されている。横

手市では、「要支援１、２」「要介護１～５」の認定者は何人いるか。また、認定者の

増減と介護保険の利用状況はどのようになっているか。 

 

 

   ２） 第５期（2012 年～2014 年）の計画と現状の比較については、どのように分析されて

いるか。 

 

 

   ３） 現在６５歳以上の保険料は全国平均月約５千円で、当初（2000 年）の２倍近くにな

っており、このままでは月 8,200 円程度になる見通しと報道されている。横手市では、

現在７段階あり、基準額は月 5,139 円、年額 61,600 円の保険料となっている。 

人口減少や高齢化が進む中、現行制度で推移した場合、横手市としてどのような見

通しを持っているか。また、ＴＰＰ等の社会情勢や市内の雇用状況から現役世代の負

担は持続可能なのか、その見通しについて伺う。 

 

 

   ４） 老人福祉施設の無償譲渡で横手市の保険事業、高齢者福祉計画の推進体制や譲渡さ

れた管理者の意向はどのようになり、どのように調整されるのか。 

 

 

 

２．よこて食・農・観 de まちづくりプロジェクトについて 

１） 現在までは、市民に対する説明責任は充分とは言えない状況にあると思う。実現可

能な具体策を伺う。 

 

 

   ２） 何故「えがおの丘」周辺なのか。 

 

 

   ３） 集客、売り上げの見込みとそれに対する横手市の関与のあり方について。 
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  ４） 県内外あるいは市民等対象となるお客さんの比率はどのように見込んでいるか。 

 

 

   ５） 「えがおの丘」温泉・プール・ジムの廃止でどのような施設になるのか。また、農

産物直売所・レストラン等が新設されることにより、現在の「ほほえみ直売所」（雄川

荘）あるいは臨時、パートの方々に対する今後の対応は。 

 

 

６） 雄川荘のリニューアルで温泉施設、休憩所等はどの程度充実されるのか。 

 

 

７） 「アル・ケッチャーノ」と「えがおの丘」に新設される「レストラン」とでは立場

が違う。市長はどのような考えを持っているか。 
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４．【９番 小野 正伸 議員】 

 

１．「スポーツ立市よこて」宣言、その後の取り組みについて 

１） 各体育施設の維持管理等が適切に行われているか。 

 

 

 

 

２） 競技指導者の育成について。 

 

 

 

 

２．観光振興について 

   １） 平泉との連携強化は評価できるが、後三年合戦の全容を披露する場所がない。現在

の資料館の全面改修を望む。 

 

 

 

 

３．水道事業について 

   １） 大沢第二浄水場完成後は、今以上に美味しい水の供給ができるのか。ご当地ミネラ

ルウォーターの可能性はどうか。 
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５．【５番 青山 豊 議員】 

 

１．市長公約について 

 市長の任期満了まで残りわずかとなり、公約の達成度を検証する時期にきている。市長 

が掲げた１０の公約の中から「商工業の振興と雇用拡大への取り組みを強化します」の以 

下３項目について、取り組み、成果、課題、今後の見通しを伺う。 

 

１） 企業誘致に向けた取り組みの強化。 

 

 

 

   ２） 観光関連産業の振興強化。 

 

 

 

   ３） 地元商業活動への支援。 
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６．【１６番 佐々木 誠 議員】 

 

１．農業政策について 

１） 「人・農地プラン」について。 

     

① この事業の内容について問う。 

 

    ② この事業を通して横手市が描く農業の姿、構想を問う。 

 

    ③ この事業の中で新規就農者の位置づけを問う。 

 

 

 

２．市の水行政について 

１） 地下水対策について。 

 

    ① 調査研究の内容と進捗状況について問う。 

 

 

 

   ２） 浄化槽地域への排水路の流量確保について。 

 

    ① 具体的な取り組みについて問う。 

 

 

 

   ３） 冬期間の水路の流量確保について。 

 

    ① 具体的な取り組みについて問う。 
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７．【４番 土田 百合子 議員】 

 

１．静岡県藤枝市の「めざそう！“健康・予防日本一”ふじえだプロジ

ェクト」の取り組みについて 

藤枝市は、高い受診率を誇る健康づくりと地域・産業の賑わいづくりに絡ませた「健

康スポット２０選」や「健康マイレージ事業」など先進的な取り組みが高い評価を受け

ている。 

 

１） 横手市８地域の観光とウォーキングを併せたコースの設置ができないか。 

 

 

 

２） 市内外から、観光とは違った視点でのシティ・プロモーションを応募し、その中か

ら選りすぐりの箇所をマップに紹介し、消費カロリーなど表示する考えについて伺う。 

 

 

 

   ３） 運動や検診にポイントを付与し、楽しみながら健康とお得をゲットできるポイント

還元についての考えについて伺う。 

 

 

 

２．横手市ひきこもり対策について 

   １） 「子ども・若者総合相談センター」の設置について。 

      当市のひきこもりの実態調査、対策はどのようになっているのか。若者が安心して

相談できる「子ども・若者総合相談センターの設置」を提案したい。 

 

 

 

   ２） 平成２１年７月に「子ども・若者育成支援推進法」が制定されている。第１９条に

「子ども若者支援地域協議会を置くよう努めるものとする」と努力義務とされている

が、「協議会の設置」についての考えを伺う。 
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３．市税等のコンビニ納付導入について 

   １） 平成１５年４月の地方自治法施行令の改正により、地方税の収納事務について私人

への委託が認められ、コンビニ納税が可能となっている。県内では、能代市が住基シ

ステムの更新に併せて導入を検討し、平成２４年度４月からスタート。 

今年５月に視察しその状況をお伺いした。既存のシステムを改修して導入するとな

ると、相当の費用がかかる。 

国民一人一人に番号を割り当てる「マイナンバー（共通番号）制度」の関連法案が

成立し、2016 年からスタートするようだが、システムが大きく変わるこの時にコンビ

ニ納付導入を実施するべきである。併せて、証明書等の自動交付についてもお伺いし

たい。 

 

 

 

４．十文字町水路の改修整備について 

１） 新佐吉開や曙町・本町・西原・西上地区を流れる一覚堰とそれに接続する十浦堰は

農業用水路として土地改良区が整備するところだが、当該地区に土地改良区が存在し

ないと伺った。今後の「水路改修整備」についてのお考えを伺う。 

 

 

 

５．市民要望について 

   １） グラウンドゴルフの回数券について。 

      赤坂総合公園グラウンドゴルフ場の水飲み場の設置や、ふるさと村への散策路など

の環境整備をして頂き大変に喜ばれている。グラウンドゴルフを楽しんでいる方々か

ら、回数券を検討して頂きたいとのお願いがあるが、その考えについて伺う。 

 

 

 

   ２） 昨年の９月定例議会で「ミストシャワーの設置」について一般質問で提案している

が、その後どのような検討がなされたのか伺う。 
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８．【３０番 田中 敏雄 議員】 

 

１．大鳥井山遺跡保存管理計画について 

１） 清原氏文化庭園等施設構想について。 

 

 

 

 

２．食・農・観 de まちづくりへはずみを 

１） 全国スイカサミット in雄物川（夏丸）の開催について。 

 

 

 

 

３．国民文化祭について 

１） 秋田県無形民俗文化財、わが市の特色ある芸能文化の全国発信について。 
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９．【３番 髙橋 聖悟 議員】 

 

１．協働のまちづくり（オープンデータの活用から） 

１） 協働のまちづくりの推進に、市の保有するデータを市民等が利活用することができ

るように公開（オープン）したらどうか。 

 

 

２．公共資産と財政について 

   １） 適正な財政と資産のバランスを保つべく計画されている一つの社会教育施設長寿命

化計画について、どのような考えなのか伺う。 

 

   ２） 特別会計で保有している資産の老朽化対策とその財政について考えを伺う。 

 

 

３．子ども支援の目線から！ 

   １） 懸念されている小児生活習慣病予防のために、健康の駅事業などを使って全ての小

学生にスポーツの機会を！ 

 

   ２） 子育て支援センターを災害時の備蓄品保管場所に！ 

 

 

４．高齢者の安心安全対策 

   １） 災害時要援護者リストと防災ラジオ貸与事業はしっかり機能しているか。 

 

 

５．投票率の向上策について 

   １） 期日前投票所について。 

 

   ２） 若者の投票率向上について。 

 

   ３） 交通弱者への対応について。 
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１０．【７番 立身 万千子 議員】 

 

１．後期高齢者医療制度について 

 制度実施から５年が経過した。安倍首相は「定着した」として制度存続を表明している。 

実際は市民にとってどんな状況にあるか、制度開始当初に危惧した点を検証する必要が

あると考え、質問する。 

 

１） 保険料について。 

① 徴収方法と軽減措置の実態と問題点は何か。 

 

② 未納者、滞納者の実態と、その分析について問う。 

 

 

２） 健康診断の実態と課題について。 

 

 

３） 医療費の内訳と課題について。 

 

 

４） 広域連合の仕組みについて。 

  ① 議会等運営に問題はないか。 

 

 

２．自治基本条例について 

 2012 年９月議会での私の一般質問に対し、市長は「職員の意見も市民検討委員会に提言

する」「情報公開と情報共有は自治体として、ある種、覚悟が必要」と答弁された。９ヶ月

たった現在、議会に提案された条例案の中に答弁の内容がどのように反映されているか問

う。 
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１１．【２番 佐藤 誠洋 議員】 

 

１．平成２４年度産業経済部農業政策課所属職員による補助金申請事務

の遅延処理について 

 

１） 一連の経過報告を求める。 

 

 

 

２） なぜ自分たちのお金を出さなかったのか。処理について誰の指示、決裁、職務権

限で、税金（一般財源）で穴埋めをして、なおかつ補助金交付要綱を一部改正した

のか。 

 

 

 

３） なぜ政策会議にかけなかったのか。担当部署だけで、密室で秘密裏に処理された

ように感じる。 

 

 

 

４） 処分における量定の妥当性について。横手市職員懲戒分限審査委員会からの報告

で、市長の判断はどうであったのか。 

 

 

 

５） 再発防止策について伺う。 
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１２．【８番 鈴木 勝雄 議員】 

 

１．農業振興の諸課題を問う 

１） 自己保全の現状等について。 

 

 

 

 

２） 戦略作物、振興作物の作付動向について。 

 

 

 

 

２．受動喫煙の防止の措置を問う 
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平成平成平成平成２２２２５５５５年年年年６６６６月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定【会期１７日間】    

 

―――  本本本本    会会会会    議議議議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ―――  

◇６月１０日（月） 〔開会〕 議案上程 ほか 

    ◆６月１７日（月） 一 般 質 問 

    ◆６月１８日（火） 一 般 質 問  

◆６月１９日（水） 一 般 質 問 ほか 

◇６月２６日（水）  委員長報告 ほか  〔閉会〕 
  ～ 傍聴席は横手庁舎の７階です ～ 

 

―――  委委委委    員員員員    会会会会  ――― 

    ◇６月１０日（月） 一般会計予算特別委員会 

    ◇６月２０日（木） 常任委員会 

    ◇６月２１日（金） 常任委員会 

◇６月２６日（水） 一般会計予算特別委員会 

 

 

 

 

横手市のホームページにあります、 

    議議議議    会会会会    のコーナーをクリックしてください。 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

    

    

◇    横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局    ◇ 

〒013-0023 横手市中央町８番２号 （横手市役所 横手庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 

  横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”    


